
第12回東北臨床腫瘍セミナー
アンケート集計
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(医師) 

• 臨床心理士の工藤先生の発表は全体の時間配分にも気を遣っておら
れ、内容もとても伝わりやすく素晴らしいと感じました。できれば
もっと時間をかけて聞いて勉強したいと思いました。（外科）

• 天候不順につき講師代替、お疲れ様でした。（外科）
• 特別講演が間に合わず、残念でした。（内科）
• 特別講演は残念でした。青森の新幹線のスタートの日らしい結果。

（内科）
• 企画セミナーは現実と捉えられる。（内科）
• 大変良かった。代役の伊東先生のお話もわかりやすくて良かった。

（内科）
• 各セクションとも勉強になり有意義でした。患者の会やがんサロン

の生の声が聞けたのは良かったと思います。（内科）
• 発表時間についてはある程度は演者の方に守っていただければと思

いました。（内科）
• 伊東先生は大変だったでしょうが、特別講演は少し残念でした。

（内科）



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(医師)

• 佐藤太郎先生のリベンジお願いします。伊東先生相次ぐ
トラブルの対応、お疲れ様でした。（外科）

• テーマは良かった。（外科）

• 肝、胆、膵について。（内科）

• チーム医療と保険の限界。がん難民など。（内科）

• 治療と緩和の関係を現実化すること。（内科）

• 膵・胆道癌について。（内科）
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(薬剤師)

• 初めて参加しましたが、患者さんやご家族の意見も伺うことができ
勉強になりました。（病院）

• 発表時間を遵守するよう各発表者にお願いしたい。（病院）
• 患者側の声をもっと取り入れることが大事だと思いました。（病

院）
• 時間調整をきっちりしてほしかった。（病院）
• 患者さんの声が聞けたのはよかったと思います。（病院）
• 患者の会、患者サロンのお話しが印象的でした。パネルディスカッ

ションを設けてより具体的な意見を伺えたらより良かったと思いま
す。（病院）

• 工藤恵子先生のお話は日常の調剤業務でもとても参考となる内容で
した。是非参考にしたいと思います。（調剤）

• 今回のご講演内容を今後の患者様への対応に役立てたいと思います。
とても有意義な時間となりました。（調剤）



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(薬剤師) 

• 院内、院外（薬局）の連携に関するテーマ。（病院）

• 癌腫別に治療法、注目点、フォロー方法等取り上げて頂きたい。（病
院）

• 冬のセミナーは寒くなる前に行われると助かります。（10月中等）
（病院）

• 緩和領域（病院）

• 12月のセミナーは今回の様に上旬の開催が良い（中旬以降を避け
る）（病院）

• 今回のがんサロンのような地域での取り組み、院内外での連携等の現
状の紹介等を希望します。（病院）

• 患者さんの声は大変重要であると思いますので、また患者さんの声
（患者の会の方）についてのお話しは聞きたいと思います。（調剤）

• 大腸癌、乳癌等の3rd lineのケモについて。（調剤）
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師) ①

• 患者様の会からのお話が聞けたことは良かったです。（外来）

• 伊東先生大変素晴らしかったです。（外来）

• 時間がおしてしまい、臨床心理士の先生のお話で省略されてしまっ
た部分があって残念だった。演者の先生方に講演時間の設定を守っ
てもらいたい。

• 会場が寒かったです。（外来）

• 佐藤先生が間に合わず、残念でした。（外来）

• 会場が寒い。運営や内容はよかった。（外来）

• 内容はとてもおもしろかったです。会場が寒かったです。（外来）

• 実際、患者の会の方からの講演をこのようなセミナー（他の催し
物）では中々ありませんので私はコメディカルとして、（生の声を
聞くこともありますが）講演を聞くことができて良かったです。
（外来）

• セミナーのイメージだとDrやNs、薬剤師が思い浮かぶことが多い
ですが、チーム医療で考えると他職種、栄養科や歯科、在宅との連
携などについて知りたいです。（外来）



(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師) ②

• 臨床心理士はコミュニケーションスキルが高く話し方から人柄が伺
えました。コメディカルも重要な役割を担っていると感じた。（外
来）

• 会場が寒かった。（外来）
• 患者の会に関して興味があったので今回の企画は興味深かった。

（外来）
• 企画でお話しされた先生方の時間オーバーが気になりました。
• ピンチヒッター伊東重豪先生、お疲れ様でした。胃癌治療の標準療

法の流れがとても理解しやすく、少しずつ“効く”薬がでてきてい
ることが頼もしかったです。（病棟）

• 患者、家族会の方の話を聞くことは普段あまりないのでとても勉強
になりました。（病棟）

• 会場が寒いです。（病棟）
• 時間配分を検討して欲しい。（病棟）
• 佐藤先生がおいでにならなかったのが残念です。（病棟）
• 会場が寒かったです。（病棟）



(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師) ③

• 特別講演のスライドが全て英語で理解できなかった。難しかった。
教育講演の制吐剤についてはわかりやすい説明で勉強になった。企
画の中の臨床心理士さんのお話も普段あまり聞けないことを聞くこ
とができ、患者さんの話を聞くことが多い看護師にとって、とても
勉強になった。「結果をすぐにだそうとはせずに話を聞く」ことが
特に印象に残った。（病棟）

• 患者の会の方のお話から患者さん側の思いについて知ることができ
て勉強になりました。制吐剤適用使用ガイドラインと新規制吐剤に
ついては大変参考になりました。（病棟）

• 今回初めてセミナーに参加しました。とても内容が良く勉強になり
ました。次回も参加させて頂きたいと思いました。（病棟）

• スライドの資料も手元にあれば良かったです。
• 企画の中で患者の思いや私たち看護師の参考になる演題が多く、良

かったです。
• 会場が後半少し寒かったです。
• 会場が寒かった。
• 化学療法のこれからを少し知ることができました。参考にしたいと

思います。



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(看護師)

• Nsの取り組み。（外来）

• 化学療法専従看護師の取り組みについて。（外来）

• CDDPのショートハイドレーション。外来化学療法におけるCDDPの取
扱（補液、制吐剤）（外来）

• 何でも楽しみです。（外来）

• 化学療法と栄養管理。（外来）

• 終末期看護あるいは看取り看護（外来）

• 集学的治療ということで放射線関連の講演などもお願いしたいです。
（外来）

• 皮膚障害の副作用について皮膚科医師の講演をして欲しい。（外科）

• 6月開催がいつも仙台ですが、季節を考えて6月を6県でまわして12月
は仙台にした方がいいのではないでしょうか。天候によって参加者のば
らつきがあると思います。（病棟）

• 燃え尽きないがん看護（医療）。（病棟）

• 今日は時間で終了しましたがいつも時間がおしてしまうので企画の演者
には発表時間15分を厳守させて欲しいと思います。（病棟）
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(その他)



(5)次回以降の本セミナーについて、ご要望

（テーマ、演題）はございますか？(その他)

• 緩和ケア
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